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Buscan 2,600 regularizar situación fiscal ante SAT 

La cantidad de contribuyentes que acudieron a la Procuraduría para la Defensa del 

Contribuyente (Prodecon) a buscar llegar a un acuerdo para regularizar su situación 

fiscal ante el SAT se disparó 17.47 por ciento en los primeros 4 meses del año, en 

relación al mismo lapso del 2021. 

Miguel Ángel Izquierdo Flores, director nacional de acuerdos conclusivos de 

la Prodecon, afirmó que hay un récord histórico de cerca de 2 mil 600 solicitudes de 

contribuyentes que buscaron de enero a abril acuerdos 

conclusivos de auditorías del SAT a través de la Procuraduría. 

 

"Los contribuyentes que están sometidos a esta figura de auditorías por parte de 

la autoridad fiscal, es decir, aquellos a quien se les hace una visita domiciliaria, 

una revisión de gabinete o una revisión electrónica, están acudiendo a buscar un 

acuerdo conclusivo para desvirtuar hechos u omisiones consignados por el SAT o 

para regularizar su situación fiscal". 

Señaló que Nuevo León destacó en la firma de acuerdos conclusivos de los 

contribuyentes con un crecimiento de 8 por ciento en el primer cuatrimestre del año, 

pero el nivel de eficacia en el Estado es de 87 por ciento, mayor al 69 por ciento 

nacional. 

 

"Si seguimos con esta tendencia en el 2022 será el año en que más solicitudes de 

acuerdo conclusivo habremos recibido de manera histórica, pues ya rebasamos en 

el cuatrimestre la cifra nacional del 2017, cuando recibimos 2 mil 451 solicitudes". 

 

Izquierdo Flores destacó que desde el 2014 hasta el pasado 6 de mayo, la Prodecon 

ha intervenido en 16 mil 857 gestiones para acercar a los contribuyentes con el SAT 

en el trámite de acuerdos conclusivos. 

 

Reveló que los contribuyentes pagaron cerca de 12 mil millones de pesos mediante 

la figura de acuerdos conclusivos, por lo que el beneficio también es para el erario 

federal. 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/buscan-2-600-regularizar-situacion-fiscal-ante-sat/ar2403226
https://www.reforma.com/preven-llegue-sat-a-auditorias-record/ar2234173
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La Prodecon brindó en los primeros 4 meses del año cerca de 19 mil asesorías a 

personas físicas para presentar la Declaración Anual, principalmente a 

pensionados, jubilados y asalariados. 

 

"En total, sumaron 105 mil 545 servicios brindados en todo el País del 1 de enero al 

30 de abril del año en curso". 

 

La ventaja de estos acuerdos, cuando son por primera vez, es que los 

contribuyentes obtienen beneficios como la reducción del 100 por ciento de multas y 

de la tasa de recargos por prórroga de conformidad con el artículo 70 del Código 

Fiscal de la Federación (CFF). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/teme-prodecon-atraso-en-la-declaracion-anual/ar2145778
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Buscan 2,600 regularizar situación fiscal ante SAT 

La cantidad de contribuyentes que acudieron a la Procuraduría para la Defensa del 

Contribuyente (Prodecon) a buscar llegar a un acuerdo para regularizar su situación 

fiscal ante el SAT se disparó 17.47 por ciento en los primeros 4 meses del año, en 

relación al mismo lapso del 2021. 

Miguel Ángel Izquierdo Flores, director nacional de acuerdos conclusivos de 

la Prodecon, afirmó que hay un récord histórico de cerca de 2 mil 600 solicitudes de 

contribuyentes que buscaron de enero a abril acuerdos 

conclusivos de auditorías del SAT a través de la Procuraduría. 

 

"Los contribuyentes que están sometidos a esta figura de auditorías por parte de 

la autoridad fiscal, es decir, aquellos a quien se les hace una visita domiciliaria, 

una revisión de gabinete o una revisión electrónica, están acudiendo a buscar un 

acuerdo conclusivo para desvirtuar hechos u omisiones consignados por el SAT o 

para regularizar su situación fiscal". 

Señaló que Nuevo León destacó en la firma de acuerdos conclusivos de los 

contribuyentes con un crecimiento de 8 por ciento en el primer cuatrimestre del año, 

pero el nivel de eficacia en el Estado es de 87 por ciento, mayor al 69 por ciento 

nacional. 

 

"Si seguimos con esta tendencia en el 2022 será el año en que más solicitudes de 

acuerdo conclusivo habremos recibido de manera histórica, pues ya rebasamos en 

el cuatrimestre la cifra nacional del 2017, cuando recibimos 2 mil 451 solicitudes". 

 

Izquierdo Flores destacó que desde el 2014 hasta el pasado 6 de mayo, la Prodecon 

ha intervenido en 16 mil 857 gestiones para acercar a los contribuyentes con el SAT 

en el trámite de acuerdos conclusivos. 

 

Reveló que los contribuyentes pagaron cerca de 12 mil millones de pesos mediante 

la figura de acuerdos conclusivos, por lo que el beneficio también es para el erario 

federal. 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/buscan-2-600-regularizar-situacion-fiscal-ante-sat/ar2403445
https://www.reforma.com/preven-llegue-sat-a-auditorias-record/ar2234173
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La Prodecon brindó en los primeros 4 meses del año cerca de 19 mil asesorías a 

personas físicas para presentar la Declaración Anual, principalmente a 

pensionados, jubilados y asalariados. 

 

"En total, sumaron 105 mil 545 servicios brindados en todo el País del 1 de enero al 

30 de abril del año en curso". 

 

La ventaja de estos acuerdos, cuando son por primera vez, es que los 

contribuyentes obtienen beneficios como la reducción del 100 por ciento de multas y 

de la tasa de recargos por prórroga de conformidad con el artículo 70 del Código 

Fiscal de la Federación (CFF). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/teme-prodecon-atraso-en-la-declaracion-anual/ar2145778
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Buscan 2,600 regularizar situación fiscal ante SAT 

La cantidad de contribuyentes que acudieron a la Procuraduría para la Defensa del 

Contribuyente (Prodecon) a buscar llegar a un acuerdo para regularizar su situación 

fiscal ante el SAT se disparó 17.47 por ciento en los primeros 4 meses del año, en 

relación al mismo lapso del 2021. 

Miguel Ángel Izquierdo Flores, director nacional de acuerdos conclusivos de 

la Prodecon, afirmó que hay un récord histórico de cerca de 2 mil 600 solicitudes de 

contribuyentes que buscaron de enero a abril acuerdos 

conclusivos de auditorías del SAT a través de la Procuraduría. 

 

"Los contribuyentes que están sometidos a esta figura de auditorías por parte de 

la autoridad fiscal, es decir, aquellos a quien se les hace una visita domiciliaria, 

una revisión de gabinete o una revisión electrónica, están acudiendo a buscar un 

acuerdo conclusivo para desvirtuar hechos u omisiones consignados por el SAT o 

para regularizar su situación fiscal". 

Señaló que Nuevo León destacó en la firma de acuerdos conclusivos de los 

contribuyentes con un crecimiento de 8 por ciento en el primer cuatrimestre del año, 

pero el nivel de eficacia en el Estado es de 87 por ciento, mayor al 69 por ciento 

nacional. 

 

"Si seguimos con esta tendencia en el 2022 será el año en que más solicitudes de 

acuerdo conclusivo habremos recibido de manera histórica, pues ya rebasamos en 

el cuatrimestre la cifra nacional del 2017, cuando recibimos 2 mil 451 solicitudes". 

 

Izquierdo Flores destacó que desde el 2014 hasta el pasado 6 de mayo, la Prodecon 

ha intervenido en 16 mil 857 gestiones para acercar a los contribuyentes con el SAT 

en el trámite de acuerdos conclusivos. 

 

Reveló que los contribuyentes pagaron cerca de 12 mil millones de pesos mediante 

la figura de acuerdos conclusivos, por lo que el beneficio también es para el erario 

federal. 

 

 

 

https://www.elnorte.com/buscan-2-600-regularizar-situacion-fiscal-ante-sat/ar2403431
https://www.reforma.com/preven-llegue-sat-a-auditorias-record/ar2234173
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La Prodecon brindó en los primeros 4 meses del año cerca de 19 mil asesorías a 

personas físicas para presentar la Declaración Anual, principalmente a 

pensionados, jubilados y asalariados. 

 

"En total, sumaron 105 mil 545 servicios brindados en todo el País del 1 de enero al 

30 de abril del año en curso". 

 

La ventaja de estos acuerdos, cuando son por primera vez, es que los 

contribuyentes obtienen beneficios como la reducción del 100 por ciento de multas y 

de la tasa de recargos por prórroga de conformidad con el artículo 70 del Código 

Fiscal de la Federación (CFF). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/teme-prodecon-atraso-en-la-declaracion-anual/ar2145778
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Prodecon atiende 1,500 asesorías en primer cuatrimestre de 2022 

 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) en Coahuila reporta 

un total de 1,507 asesorías y orientaciones de enero a abril de este año, 219 quejas 

y reclamaciones, así como 107 casos de representación y defensa legal. 

Aarón Huerta Hernández, delegado de Prodecon en Coahuila, informó que las 

principales problemáticas que se han atendido en el Área de Asesoría y Orientación 

al Contribuyente en lo que va del año 2022, son de apoyo a los pagadores de 

impuestos en el cumplimiento de sus obligaciones fiscales; actos relacionados con 

el Registro Federal de Contribuyentes (presentación de avisos, casos de aclaración, 

etc.); apoyo en la presentación de solicitudes de devolución de saldos a favor; 

emisión de Comprobantes Fiscales Digitales por Internet; inmovilización de cuentas 

bancarias; asesorías relacionadas con la imposición de multas o con actos del 

Procedimiento Administrativo de Ejecución (PAE); falta de respuesta a petición o 

instancia; solicitudes de reducción o condonación de multas; problemáticas 

relacionadas con la imposibilidad para generar clave ciec o e.firma. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/prodecon-atiende-1500-asesorias-en-primer-cuatrimestre-de-2022.html
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¿Las Afore cobran impuestos? 

Cuando un trabajador obtiene una resolución de pensión por parte del IMSS, o una 

concesión de pensión por parte del Issste, es posible que con ello adquiera el 

derecho a disponer del saldo existente en algunas subcuentas de la cuenta 

individual. 

Por ejemplo, quienes se pensionan por parte del Seguro Social, conforme a lo 

establecido en la llamada Ley 1973, pueden retirar de su Afore el saldo existente 

del SAR 92 Retiro y Vivienda, de estar identificado este ahorro; adicionalmente 

podrá retirar el saldo de la subcuenta de Retiro y de Vivienda 1997. 

Mismos conceptos podrán retirarse del Issste al obtenerse una concesión de 

pensión el Décimo Transitorio, fracción II, inciso a), b) o c). Pero, si la pensión es 

obtenida conforme al sistema de cuentas individuales (IMSS 1997 y/o Issste 2007), 

los pensionados solo podrán retirar de la cuenta individual Afore, de estar 

identificados, las aportaciones patronales correspondientes al SAR 1992-1997 

(retiro o vivienda), o al SAR 1992-2007 (retiro o vivienda). 

En todos los casos, se podrá disponer de las aportaciones de vivienda, sin causar 

ningún tipo de impuesto; es decir, se entregan íntegramente por así disponerlo la 

Ley del Infonavit y la del Issste. 

Lo anterior significa que, cuando existen saldos etiquetados como seguro de retiro 

(Ley del Seguro Social) o seguro de ahorro para el retiro (Ley del Issste), es posible 

se cause base para aplicarles alguna retención conforme a la Ley del Impuesto 

Sobre la Renta. 

Pero los saldos relacionados con el seguro de retiro no debieran causar base para 

impuesto sobre la renta, sin embargo, la ley correspondiente dice que sí y, por ello, 

las Afore retienen como anticipo a pago de ISR, el 20% del ahorro dispuesto, en la 

declaración anual quizás todavía tenga usted que pagar el diferencial de impuesto 

que en ley le llegase a corresponder. 

Ante esta circunstancia, sepan señores jubilados y pensionados IMSS/Issste, que 

en la Procuraduría Federal de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), 

encontrarán orientación y asesoría jurídica en materia fiscal que los lleve a 

recuperar lo retenido por la Afore, e incluso, posiblemente hasta puedan obtener 

algún saldo a favor. 

 

 

 

https://sipse.com/novedades-yucatan/opinion/columna-jaime-gutierrez-melchor-retiro-pension-424771.html
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Lo anterior se deduce de un comunicado emitido por la Procedon, en el que se 

especifica que esta instancia puede proteger a los contribuyentes jubilados y 

pensionados, para que se aplique correctamente la exención en salarios mínimos, 

en lugar de la Unidad de Medida y Actualización (UMA) en los ingresos obtenidos 

por pensión o jubilación. 

Si usted se jubiló o pensionó de 1917 en adelante y la Afore le retuvo impuestos por 

haber dispuesto del ahorro relacionado con el seguro de retiro, debe buscar 

asesoría, quizás le ayuden a recuperar ese dinero que lo daba como perdido. 
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Culmina proceso de declaratoria del SAT; hubo buena respuesta: PRODECON 

El plazo para presentar las declaraciones ente el Sistema de Administración 

Tributaria-SAT, culminó formalmente el pasado mes de abril, de acuerdo a lo 

informado por el delegado de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente-

PRODECON en San Luis Potosí, Sergio Abraham López González. 

 

Para esta temporada señaló, se intensificaron las modalidades que ellos tienen a 

través de internet, además de las ya correspondientes; como lo es el teléfono de la 

propia dependencia. 

 

Durante este cuatrimestre apuntó, se dieron más de 300 asesorías relacionadas a 

la declaración anual, pero de manera global, se hicieron un total de 880. 

 

Pero en lo que respecta a este año, se han otorgado más de 2600 servicios a los 

ciudadanos, concluyó. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.emsavalles.com/NL185314/culmina-proceso-de-declaratoria-del-sat-hubo-buena-respuesta-prodecon?s=09
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El SAT puede cobrar impuestos por depósitos en efectivo entre familiares 

El artículo 90 de la Ley del Impuesto sobre la Renta (Ley del ISR) establece que los 

préstamos, donativos y premios obtenidos durante el año en cuestión deben 

incluirse en la declaración anual, siempre y cuando superen, en lo individual o en 

su conjunto, los 600,000 pesos. 

De acuerdo con la nota publicada por Fiscalia, por diversas razones, las personas 

físicas realizan depósitos en efectivo dirigidos a sus familiares, llámese hijos, 

cónyuges, padres, etcétera, como una forma de apoyarles en su manutención. 

Pero la nota señala que pese a la buena fe de la transacción, es posible que la 

autoridad fiscal identifique estas transacciones como un ingreso gravable y así 

obstaculice el uso de los recursos para atender necesidades básicas. 

 

Obligación de informar donativos y préstamos 

Fiscalía informó que la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), a 

través del Criterio Jurisdiccional 25/2014, indicó que los depósitos realizados con la 

finalidad de sufragar gastos de manutención y atención médica de familiares, no 

deben ser considerados como ingresos acumulables. 

Lo anterior se debe a que dichos depósitos actualizan el supuesto de préstamos y 

donativos. 

Siguiendo este orden de ideas, en la nota se explica que las personas están 

obligadas a informar ante la autoridad los préstamos y donativos percibidos en el 

ejercicio siempre que éstos, en lo individual o en su conjunto, excedan de 600,000 

pesos. Esto en términos del segundo y tercer párrafo del artículo 90 de la Ley del 

ISR. 

En el criterio que expuso la Prodecon, se indica que mientras que se cumpla el 

requisito anterior, el contribuyente no está obligado a presentar declaración anual 

por esos depósitos, informar de ellos a la autoridad fiscal, ni enterar el citado 

gravamen. 

 

 

 

 

 

https://www.elcontribuyente.mx/2022/05/el-sat-puede-cobrar-impuestos-por-depositos-en-efectivo-entre-familiares-2/
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El problema es que si los préstamos y donativos superan los 600,000 pesos y no se 

declaran, la autoridad los puede tomar como ingresos gravables. Porque la 

autoridad está facultada para determinar como ingresos omitidos, los préstamos y 

donativos que no se declaren o se informen a las autoridades fiscales. Esto en 

términos del quinto párrafo del artículo 91 de la Ley del ISR. 

 

Fiscalía explicó que los donativos o prestaciones se informan una vez que estos 

excedan los 600,000 pesos y no únicamente los que sobrepasen el citado umbral. 

En consecuencia, se puede interpretar que la autoridad presumirá la totalidad de 

estos como ingreso gravable. Dicho esto, no hay una disposición que aclare este 

punto de forma explícita. 
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Registra el Resico a casi 2.5 millones 

Al cierre del primer trimestre del año, 2 millones 491 mil contribuyentes formaban 

parte del Régimen Simplificado de Confianza (Resico), por el cual el Servicio de 

Administración Tributaria (SAT) busca facilitar la declaración de impuestos. 

 

La tecnología reduce el costo de la recaudación 

Al primer trimestre de 2022 el costo de la recaudación descendió a 25 centavos por 

cada 100 pesos recaudados, una reducción de 48% en lo que va de la actual 

administración y el nivel más bajo en los últimos cinco años, dio a conocer el Servicio 

de Administración Tributaria (SAT).  

 

Detectó la UIF ilícitos a gigante inmobiliario 

Los hermanos Max y André El Mann Arazi, dueños de Fibra Uno, el mayor 

fideicomiso de inversión inmobiliaria en México, fueron denunciados por presunto 

lavado de dinero y fraude fiscal desde 2020. 

 

Recaudación en aduanas todavía no regresa a nivel pre pandemia 

La recaudación que obtiene el erario público a través de las 49 aduanas del país –

y desde marzo 50 con la del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles– aún no 

regresa a los niveles que se veían antes de la pandemia, de acuerdo con los últimos 

datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). 

 

SAT facilita los trámites al sector campesino 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT), dio a conocer las facilidades 

administrativas para el sector dedicado a las actividades agrícolas, silvícolas, 

ganaderas o pesqueras. 

 

https://www.reforma.com/registra-el-resico-a-casi-2-5-millones/ar2403273
https://cdn2.excelsior.com.mx/Periodico/flip-dinero/16-05-2022/portada.pdf
https://www.reforma.com/detecto-la-uif-ilicitos-a-gigante-inmobiliario/ar2403266?sc=672
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Recaudacion-en-aduanas-todavia-no-regresa-a-nivel-pre-pandemia-20220515-0039.html
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/sat-facilita-los-tramites-al-sector-campesino-8278270.html
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SAT: ¿Aún no realizas tu declaración anual? Así puedes evitar ser multado 

La fecha límite para realizar la declaración anual de impuestos ante el Servicio de 

Administración Tributaria (SAT) como persona física, fue el pasado 2 de mayo de 

2022. Si aún no la has presentado, puedes realizar 

una declaración extemporánea, lo que evitará que la institución emita una multa en 

tu contra. 

 

Aumenta recaudación ante recrudecimiento de la fiscalización 

TIJUANA.- Las acciones de fiscalización que ha implementado el Servicio de 

Administración Tributaria (SAT) durante este 2022, con el fin de erradicar la evasión 

fiscal, han contribuido para aumentar la recaudación. 

 

Pide diputado reincorporación de trabajadores despedidos del SAT 

BAJA CALIFORNIA.- El Diputado Román Cota Muñoz presentó un posicionamiento 

referente a realizar las gestiones necesarias que cumplan con el procedimiento legal 

para la reincorporación de los elementos despedidos o en su defecto su 

indemnización, correspondiente de los trabajadores del Sistema de Administración 

Tributaria, Delegación Baja California. 

 

SAT puede revisar tus cuentas 

Con la determinación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación de que no es 

anticonstitucional que el Sistema de Administración Tributaria (SAT) obtenga 

información bancaria sin orden judicial, “prácticamente se acabó el secreto 

bancario”, opinó la presidenta del Colegio de Contadores Públicos de Hidalgo, 

Karina Corona Serrano. Como se conoció, la Corte resolvió y con ello sentó el 

precedente de que ya no hay otra autoridad que pueda decir lo contrario, al ser la 

última instancia de justicia, precisó para justificar tal decisión de que un motivo es 

para prevenir el lavado de dinero u otros delitos en el que mediante cuentas 

bancarias se dispersa dinero obtenido de negocios ilícitos. 

 

https://www.televisa.com/noticias/sat-aun-no-realizas-tu-declaracion-anual-asi-puedes-evitar-ser-multado/
https://www.televisa.com/noticias/sat-como-presentar-declaraciones-mensuales-en-el-regimen-simplificado-de-confianza/
https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/668646/aumenta-recaudacion-ante-recrudecimiento-de-la-fiscalizacion.html
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/668637/pide-diputado-reincorporacion-de-trabajadores-despedidos-de-sat.html
https://www.elsoldehidalgo.com.mx/local/sat-puede-revisar-tus-cuentas-8280186.html
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¿Le ocultas movimientos al SAT? Traerá más vigiladas tus cuentas 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SAT) declaró constitucional la facultad 

de las autoridades hacendarias de México para acceder a la información bancaria 

de personas y empresas sin necesidad de una orden judicial previa. 

 

SAT y UIF violan ley al congelar cuentas; esperan lluvia de amparos 

"Los derechos humanos del ciudadano son vulnerados cuando se entrega 

información bancaria sin una orden judicial de por medio o cuando se congelan 

cuentas bancarias sin notificar a la persona ",.señalo Ernesto Montes del Colegio 

México de Contadores Públicos en esta ciudad . 

 

SAT: ¿Tengo que pagar impuestos por los depósitos bancarios de amigos y 

familiares? 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) se ha vuelto el miedo más grande de 

muchas personas, pues anualmente se tiene que hacer la declaración de impuestos 

y muchos tienen pavor de que les salga saldo negativo; una de las duas que quita 

mucho el sueño respecto a ese tema es: ¿tendré que pagar impuestos por los 

depósitos que me hagan amigos y familiares? Hoy te lo explicamos.  

 

Tercer paquete de infraestructura está listo para ‘cuando AMLO quiera anunciarlo’: 

Hacienda 

Después de una espera de 15 meses, el tercer paquete de proyectos de inversión 

en infraestructura para la inversión del sector privado está listo... a la espera de que 

el presidente Andrés Manuel López Obrador decida anunciarlo, adelantó el 

secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, a los líderes de los organismos 

empresariales del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). 

 

 

 

https://lasillarota.com/dinero/le-ocultas-movimientos-al-sat-traera-mas-vigiladas-tus-cuentas/649010
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/finanzas/sat-y-uif-violan-ley-al-congelar-cuentas-esperan-lluvia-de-amparos-8280948.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/5/14/sat-tengo-que-pagar-impuestos-por-los-depositos-bancarios-de-amigos-familiares-404477.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/5/14/sat-tengo-que-pagar-impuestos-por-los-depositos-bancarios-de-amigos-familiares-404477.html
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/05/13/tercer-paquete-de-infraestructura-esta-listo-para-cuando-amlo-quiera-anunciarlo-hacienda/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/05/13/tercer-paquete-de-infraestructura-esta-listo-para-cuando-amlo-quiera-anunciarlo-hacienda/
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Suiza aprueba impuesto a Netflix, Disney+ y Amazon Video 

Los ciudadanos suizos aprobaron por referéndum que plataformas de streaming 

como Netflix, Disney+ o Amazon Video paguen una tasa del 4 % para el desarrollo 

del cine y la televisión local, y además estarán obligadas a que el 30% de su oferta 

de series y películas esté reservada a producciones europeas. 

 

‘Agarrón’ en Twitter: Biden lanza indirecta a Jeff Bezos por no pagar impuestos 

‘justos’ 

El fundador de Amazon, Jeff Bezos, acusó al presidente Joe Biden de 

“desorientación” en Twitter en respuesta al tuit del líder estadounidense que decía 

que la inflación podría ser controlada haciendo que las corporaciones ricas “paguen 

su parte justa”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://expansion.mx/economia/2022/05/15/suiza-aprueba-impuesto-a-netflix-disney-y-amazon-video
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2022/05/14/agarron-en-twitter-biden-lanza-indirecta-a-jeff-bezos-por-no-pagar-impuestos-justos/
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2022/05/14/agarron-en-twitter-biden-lanza-indirecta-a-jeff-bezos-por-no-pagar-impuestos-justos/
https://www.elfinanciero.com.mx/
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El presupuesto, plan de ingresos y gastos que ayudará a que mejores tus finanzas 

En México solamente 22% de la población realiza una planeación de sus ingresos 

y sus gastos, según datos de la ENIF 2021. 

 

Refinería Deer Park acumula tres años con pérdidas 

La refinería de Deer Park, Texas, cuya compra se concretó en febrero pasado por 

el gobierno federal, a través de Pemex, cerró 2021 con pérdidas por 6 mil 749 

millones de pesos, su tercer año consecutivo con números rojos. 

 

Perfilan aumento presupuestal a programas sociales en 2023; destaca pensión para 

adultos mayores 

En vísperas del año previo a las elecciones presidenciales del 2024, el gobierno 

federal perfila aumento en el presupuesto de al menos cinco programas sociales 

entre ellos el de Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores, pero 

a cambio reduce el presupuesto para el rubro de vacunación pese a que se han 

registrado nuevos brotes sobre todo en Asia, en países como China y Corea del 

norte. 

 

CNTE ‘hace el feo’ a aumento de AMLO; pide alza a salario de 25% 

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) se mostró 

inconforme con el aumento al salario de los maestros, pues ve más viable un 

incremento de 25 por ciento y que no sea gradual, manifestó Pedro Hernández, líder 

de la sección 9 de la Ciudad de México, en entrevista con El Financiero, tras la 

movilización realizada ayer, de Reforma al Zócalo. 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/finanzaspersonales/El-presupuesto-plan-de-ingresos-y-gastos-que-ayudara-a-que-mejores-tus-finanzas-20220515-0043.html
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.cronica.com.mx/nacional/perfilan-aumento-presupuestal-programas-sociales-2023-destaca-pension-adultos-mayores.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/perfilan-aumento-presupuestal-programas-sociales-2023-destaca-pension-adultos-mayores.html
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/05/16/la-coordinadora-rechaza-aumento-gradual-quiere-25/
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Alza salarial de 7.5% a maestros que ganan menos: SEP 

Ciudad de México. La titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Delfina 

Gómez, adelantó el anuncio que formalizará hoy la Secretaría de Hacienda. Con la 

presencia del presidente Andrés Manuel López Obrador anticipó que, “en promedio, 

los trabajadores con ingresos menores a 20 mil pesos mensuales observarán un 

incremento de 7.5 por ciento aproximadamente”. Será un “aumento escalonado del 

tres, dos y uno por ciento para aquellos salarios menores a 20 mil pesos, 

beneficiando con el mayor porcentaje a quienes menos perciben, para un ingreso 

aproximado de 14 mil 300 pesos”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/05/16/politica/alza-salarial-de-7-5-a-maestros-que-ganan-menos-sep/
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Al cierre de abril, afores reducen sus ganancias en 84.5%: Consar 

Las ganancias de las 10 administradoras de fondos para el retiro (afores) se 

ubicaron en 695.8 millones de pesos al cierre del primer cuatrimestre del año. Esto 

representó una reducción de 84.5% real respecto al mismo periodo del 2021. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Al-cierre-de-abril-afores-reducen-sus-ganancias-en-84.5-Consar-20220515-0084.html
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Está precio del huevo ¡por las nubes! 

Hasta comer huevo está resultando un lujo, pues durante la segunda semana de 

mayo se encareció a un precio histórico para un periodo igual, ello apesar de las 

medidas que hace una semana anunció el Gobierno federal para mitigar la inflación 

en los alimentos. 

 

Creará sobrecostos mudar carga aérea 

Trasladar las operaciones de carga aérea del Aeropuerto Internacional de la Ciudad 

de México (AICM) al Felipe Ángeles (AIFA) generará sobrecostos logísticos, no 

abonará a descongestionar la terminal capitalina y afectará a la industria. 

 

Pretenden que pedreras bajen precios de arena, grava... 

 El Gobierno del Estado busca incentivar a las pedreras para que las reducciones al 

"impuesto verde" en Nuevo León se traduzcan también en bajas en los precios de 

los triturados que producen, los cuales son materiales clave para la construcción de 

vivienda. 

 

Registra reacomodos  mercado de streaming 

 El mercado de streaming en México y el mundo se está reconfigurando por primera 

vez, después de la aparición de nuevas plataformas y crecimiento en los últimos 

años, afirman expertos. 

 

Sobresale México en nueva ola de unicornios 

México atraviesa por la fase más activa en el nacimiento de unicornios, empresas 

valoradas en más de mil millones de dólares, afirmó Juan Franck, managing partner 

de SoftBank para Latinoamérica y México. 

 

 

 

https://www.reforma.com/esta-precio-del-huevo-por-las-nubes/ar2403234?v=3
https://www.reforma.com/asi-quedo-el-pacto-contra-la-inflacion-entre-amlo-e-ip/ar2396994?po=2
https://www.reforma.com/asi-quedo-el-pacto-contra-la-inflacion-entre-amlo-e-ip/ar2396994?po=2
https://www.reforma.com/creara-sobrecostos-mudar-carga-aerea-al-aifa/ar2403264?v=3
https://www.reforma.com/buscan-que-pedreras-bajen-precios-de-arena-grava/ar2403241?v=2
https://www.reforma.com/con-menos-impuesto-pedreras-no-bajan/ar2399439
https://www.reforma.com/registra-reacomodos-mercado-de-streaming/ar2403276?v=7
https://www.reforma.com/sobresale-mexico-en-nueva-ola-de-empresas-emergentes/ar2403260?v=3
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La inflación es el problema económico principal en EU, advierte Yellen 

La secretaria del Tesoro de los Estados Unidos, Janet Yellen, advirtió que la 

inflación es el “problema económico número uno” que enfrenta el gobierno de Joe 

Biden, esto al colocarse en un nivel del 8.3% interanual.  

 

Peso mexicano, la última ancla nominal de la economía 

Esta ancla pueden ser los agregados monetarios, el tipo de cambio y la propia 

inflación. En el caso de México hay una nominal que destaca sobre las demás y 

viene representada por la formidable estabilidad del tipo de cambio. 

 

Combustibles opacan al crudo en balanza petrolera del primer trimestre 

Las exportaciones de crudo subieron 45.1%, pues su precio creció en menor 

proporción que el de los carburantes más importantes, además de que el volumen 

de exportación fue menor. 

 

Wall Street tiene su peor racha en seis semanas de los últimos 10 años 

La peor parte del retroceso lo tiene el índice de referencia NASDAQ, que en este 

mes y medio ha registrado un importante retroceso. Su periodo de pérdidas más 

prolongado desde el 2011. La liquidez que inyectó la Reserva Federal a los 

mercados en Estados Unidos se terminó. Además el incremento en las tasas de 

interés no será benéfico para los mercados que podrían continuar con sus 

retrocesos. 

 

Banxico ha tenido los incrementos de tasa más tímidos en América Latina 

Aún con advertencia de que responderán a un aumento en la presión en los precios, 

siguen detrás de la inflación y alimentan desanclaje de expectativas. Subsidio a 

gasolinas hace artificial el dato de inflación, que estaría rondando 10%: Moody´s 

Analytics. 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/economia/la-inflacion-es-el-problema-economico-principal-en-eu-advierte-yellen/143942
https://www.dineroenimagen.com/economia/inflacion-de-eu-se-desacelera-83-interanual-ya-toco-su-nivel-maximo/143885
https://www.dineroenimagen.com/economia/inflacion-de-eu-se-desacelera-83-interanual-ya-toco-su-nivel-maximo/143885
https://www.dineroenimagen.com/economia/inflacion-de-eu-se-desacelera-83-interanual-ya-toco-su-nivel-maximo/143885
https://www.dineroenimagen.com/mercados/peso-mexicano-la-ultima-ancla-nominal-de-la-economia/143952
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Combustibles-opacan-al-crudo-en-balanza-petrolera-del-primer-trimestre-20220515-0100.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Wall-Street-tiene-su-peor-racha-en-seis-semanas-desde-hace-10-anos-20220515-0088.html
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Banxico-ha-tenido-los-incrementos-de-tasa-mas-timidos-en-America-Latina-20220515-0083.html
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McDonald's deja el mercado ruso tras 30 años de actividad 

El grupo McDonalds comunicó este lunes que abandonará el mercado ruso y ha 

iniciado un proceso para vender el negocio en todo el país tras 30 años de 

actividad, según afirmó la cadena de restaurantes en un comunicado publicado por 

medios en Estados Unidos. 

 

Planean ramal en Corredor T-MEC para evitar inspecciones en Texas 

La empresa que proyecta el tren entre México y Estados Unidos aseguró que el 

trazo original de la vía férrea continúa por Texas, aunque se busca una alternativa 

a través de Chihuahua y Nuevo México, en caso de que autoridades texanas 

apliquen medidas que retrasen la actividad comercial en ambos países 

 

Enciende alertas caída de criptomonedas; aquí 23% de internautas tiene 

Los débiles vínculos que tiene el mercado de las criptomonedas con los mercados 

financieros regulados, como es el caso de México, limitan la posibilidad de que en 

el mercado nacional se cause inestablidad, de acuerdo con Fitch; no obstante, la 

Reserva Federal de Estados Unidos (Fed), el Departamento del Tesoro y el Consejo 

de Estabilidad Financiera lanzaron de nueva cuenta una alerta para las 

criptomonedas estables o stablecoins. 

 

Inversión privada en el sector de la construcción se ha desacelerado; se requiere 

generar mayor confianza: CMIC 

En entrevista con Mario Maldonado en Bitácora de Negocios para El Heraldo Media 

Group, Francisco Solares, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 

Construcción (CMIC), comentó que se necesita mayor inversión en infraestructura 

en el sector. 

 

Facebook, Amazon y Uber frenan contrataciones de personal 

Varias empresas tecnológicas estadounidenses como Facebook, Uber, Amazon o 

Twitter, están ralentizando sus contrataciones debido a que el sector, con buenos 

resultados en la pandemia, atraviesa un periodo difícil. 

https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/mcdonalds-deja-mercado-de-rusia-por-la-guerra-con-ucrania-tras-30-anos-de-actividad-8287234.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/mcdonalds-y-loreal-cierran-tiendas-en-rusia-por-conflictos-en-ucrania-7962633.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/planean-ramal-en-corredor-t-mec-para-evitar-inspecciones-en-texas-8287148.html
https://www.razon.com.mx/negocios/criptoinvierno-pega-stablecoins-hay-alerta-sistema-financiero-482784
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/5/16/inversion-privada-en-el-sector-de-la-construccion-se-ha-desacelerado-se-requiere-generar-mayor-confianza-cmic-404798.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/5/16/inversion-privada-en-el-sector-de-la-construccion-se-ha-desacelerado-se-requiere-generar-mayor-confianza-cmic-404798.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Facebook-Amazon-y-Uber-frenan-contrataciones-de-personal--202215525
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Se incrementa el costo de la deuda pública colocada en el mercado interno: 

Hacienda 

Los aumentos en la tasa de referencia del Banco de México durante los meses 

recientes incrementaron 15 mil 905 millones de pesos el costo de la deuda pública 

colocada en el mercado interno. El repunte, que compara el primer trimestre de este 

año respecto al mismo periodo de 2021, se da mientras el endeudamiento externo 

se redujo en términos reales, muestra la Secretaría de Hacienda. 

 

Aumentos a tasa no bastarán para frenar inflación: Herrera 

El problema de la inflación global deriva de una situación muy compleja, por lo que 

tratar de abatirla por medio de incrementos de tasas de interés puede ayudar, pero 

no es suficiente, afirmó Arturo Herrera Gutiérrez. 

 

México, segundo mayor receptor de remesas en el planeta: BM 

Ciudad de México. México se convirtió en el segundo país del mundo con la mayor 

recepción de remesas durante el año pasado al superar a China y quedar sólo por 

debajo de India. En parte, lo anterior es consecuencia de los recursos que reciben 

los migrantes en tránsito por el país, provenientes de Honduras, El Salvador, 

Guatemala, Haití, Venezuela, Cuba y otras naciones del centro y sur de América, 

reporta el Banco Mundial. 

 

Alzas de tasa de Banxico eleva costo del crédito 

Uno de los efectos de los incrementos que efectúa Banco de México (Banxico) a la 

tasa de interés interbancaria es el aumento en los costos de los créditos, pues el 

instrumento sirve como una referencia que determina los intereses que cobran las 

instituciones financieras a sus clientes. 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2022/05/16/economia/017n1eco
https://www.jornada.com.mx/2022/05/16/economia/017n1eco
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/05/16/aumentos-a-tasa-no-bastaran-para-frenar-inflacion-herrera/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/05/16/economia/mexico-segundo-mayor-receptor-de-remesas-en-el-planeta-bm/
https://www.24-horas.mx/2022/05/16/alzas-de-tasa-de-banxico-eleva-costo-del-credito/
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IP propone vales de gasolina para los más afectados por inflación 

El Gobierno podría implementar un programa temporal de subsidios en especie 

para gasolinas, como los vales, destinado a quienes padecen más los estragos de 

la inflación, y no subsidiar de forma generalizada, pues es una medida regresiva 

que ayuda más a la población de ingresos más elevados, de acuerdo con el Centro 

de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). 

 

Convivencia entre AICM y AIFA afecta terminal de Toluca 

La convivencia que deberán tener el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 

México (AICM) y Felipe Ángeles (AIFA) afectará el atractivo de la terminal de 

Toluca para la aviación comercial, señaló Aleatica.   

 

Aerolíneas de México pierden 5 mil mdp a un año de degradación 

El 25 de mayo se cumplirá el primer año desde que la Administración Federal de 

Aviación (FAA, por sus siglas en inglés) de Estados Unidos redujo la categoría de 

aviación de México, al encontrar deficiencias como capacitación al personal y 

mejora en las tareas de vigilancia de operadores aéreos. 

 
Estamos a nada de un incidente mayor: pilotos 

Después de que el pasado sábado 7 de mayo dos aviones de la compañía Volaris 

estuvieron a punto de estrellarse en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 

México (AICM), tres pilotos aviadores que trabajan en dos de las principales 

aerolíneas comerciales del país advirtieron que en los últimos meses la saturación 

del espacio aéreo se ha incrementado considerablemente, por lo que las maniobras 

de “aproximación fallida” o “ida al aire” son “el pan de cada día”. 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2022/05/16/ip-propone-vales-de-gasolina-para-los-mas-afectados-por-inflacion/
https://www.milenio.com/negocios/convivencia-aicm-aifa-afecta-terminal-toluca
https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/2022/05/16/aerolineas-de-mexico-pierden-5-mil-mdp-a-un-ano-de-degradacion/
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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México ‘le gana’ a EU en reconectar la luz en huracanes 

México ha logrado ganarle la carrera a Estados Unidos al restablecer con rapidez y 

eficiencia el suministro eléctrico afectado por huracanes, nevadas, temblores u otro 

tipo de siniestros, gracias a que el país cuenta con una Comisión Federal de 

Electricidad (CFE) “unida”, señaló Carlos Morales Mar, director corporativo de 

operaciones de la empresa. 

 

Avanza aún más el crédito a la vivienda durante el primer trimestre, confirma la 

CNBV 

El crédito bancario hipotecario aún crece en el país pese a las condiciones 

inflacionarias actuales. Información de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores 

(CNBV) demuestra que, entre enero y marzo, el saldo vigente creció 10.4 por ciento 

comparado con el mismo periodo del año pasado. 

 

El IMSS amplía el programa ELSSA en diversos sectores industriales de México 

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), gobiernos estatales y el sector 

empresarial, ampliaron el programa Entornos Laborables Seguros y Saludables 

(ELSSA) a la industria minera del país, a fin de adoptar un conjunto de acciones 

encaminadas a promover la salud de los trabajadores, reducir accidentes de trabajo 

y mejorar de la calidad de vida de éstos. 

 

Amplía Agricultura la disponibilidad de fertilizantes 

Ante los elevados niveles de inflación, la Secretaría de Agricultura (Sader) dio inicio 

a un programa intensivo para ampliar la disponibilidad de fertilizantes para los 

productores de toda escala, con el objetivo de incrementar la producción de granos 

básicos y garantizar el abasto de alimentos. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/05/16/mexico-le-gana-a-eu-en-reconectar-la-luz-en-huracanes/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/05/16/economia/avanza-aun-mas-el-credito-a-la-vivienda-durante-el-primer-trimestre-confirma-la-cnbv/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/05/16/economia/avanza-aun-mas-el-credito-a-la-vivienda-durante-el-primer-trimestre-confirma-la-cnbv/
https://www.cronica.com.mx/nacional/imss-amplia-programa-elssa-diversos-sectores-industriales-mexico.html
https://www.24-horas.mx/2022/05/16/amplia-agricultura-la-disponibilidad-de-fertilizantes/
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Elon Musk pone en duda compra de la red social Twitter 

Elon Musk sembró dudas sobre su deseo de comprar Twitter al anunciar que 

suspendía provisionalmente su adquisición, a la espera de detalles sobre la 

proporción de cuentas falsas en la plataforma, para luego reafirmar su intención de 

compra. 
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Renuncian 100 en Fonatur por Tren Maya 

Tras la salida de Rogelio Jiménez Pons de la dirección de Fonatur, el 11 de enero, 

más de 100 funcionarios han renunciado a sus cargos en ese organismo, entre ellos 

cinco directores, además de gerentes, coordinadores, ingenieros y analistas. 

 

Detectó la UIF ilícitos a gigante inmobiliario 

Los hermanos Max y André El Mann Arazi, dueños de Fibra Uno, el mayor 

fideicomiso de inversión inmobiliaria en México, fueron denunciados por presunto 

lavado de dinero y fraude fiscal desde 2020. 

 

Morena propondrá que Reforma Electoral sea analizada después de las elecciones 

del 5 de junio 

Ignacio Mier Velazco, líder de los diputados del partido Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena), en la Cámara de Diputados, propondrá que 

la Reforma Eléctrica sea analizada y discutida después de las elecciones del 5 de 

junio. 

 

Tras perder juicio por daño moral, defensa de Lozoya apelará sentencia a favor de 

Lourdes Mendoza; 

Ontiveros Consulting, defensa de Emilio Lozoya Austin, el exdirector de Pemex, 

informó que interpondrá el recurso de apelación correspondiente luego de que la 

periodista Lourdes Mendoza ganó la primera instancia el juicio, por lo que recibiría 

una indemnización por daño moral. 

 

«No vamos a estar bolseando a la gente»: AMLO sobre la NOM para la revisión de 

autos 

Lo vamos a revisar, no tenía yo conocimiento. Hay decisiones que toman las 

secretarías y no se consultan.  Señaló el presidente Andrés Manuel López 

Obrador (AMLO) con respecto a la NOM publicada por Economía para someter a 

revisión a todos los autos con peso menor a 3 mil 857 kilos. 

 

https://www.reforma.com/renuncian-100-en-fonatur-por-tren-maya/ar2403263
https://www.reforma.com/detecto-la-uif-ilicitos-a-gigante-inmobiliario/ar2403266
https://www.contrareplica.mx/nota-Morena-propondra-que-Reforma-Electoral-sea-analizada-despues-de-las-elecciones-del-5-de-junio-202215525
https://www.contrareplica.mx/nota-Morena-propondra-que-Reforma-Electoral-sea-analizada-despues-de-las-elecciones-del-5-de-junio-202215525
https://www.contrareplica.mx/nota-Tras-perder-juicio-por-dano-moral-defensa-de-Lozoya-apelara-sentencia-a-favor-de-Lourdes-Mendoza-202216514
https://www.contrareplica.mx/nota-Tras-perder-juicio-por-dano-moral-defensa-de-Lozoya-apelara-sentencia-a-favor-de-Lourdes-Mendoza-202216514
https://www.24-horas.mx/2022/05/16/no-vamos-a-estar-bolseando-a-la-gente-amlo-sobre-la-nom-para-la-revision-de-autos/
https://www.24-horas.mx/2022/05/16/no-vamos-a-estar-bolseando-a-la-gente-amlo-sobre-la-nom-para-la-revision-de-autos/
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Morena pide que el debate sobre reforma electoral sea después del 5 de junio 

Las campañas estatales “sobrecalentarán” el ambiente, por lo que “no es prudente” 

debatir antes las propuestas de reforma electoral, admitió el líder de Morena en la 

Cámara de Diputados, Ignacio Mier. 

 

Entre morenistas te veas: Sheinbaum y Ebrard, en empate estadístico rumbo a 2024 

De acuerdo con una encuesta nacional de EL FINANCIERO realizada este mes de 

mayo, Claudia Sheinbaum y Marcelo Ebrard se encuentran en empate estadístico 

en las preferencias de los seguidores de Morena para la candidatura presidencial 

en 2024. 

 

Consorcio 4T México, el grupo con el que Morena ‘arropará' a candidata o candidato 

en 2024 

La exdelegada perredista en Magdalena Contreras, Leticia Quezada (hoy de 

Morena) anunció la creación del grupo Consorcio dentro de Morena, de cara al 

proceso electoral presidencial de 2024.  La exfuncionaria capitalina explicó que el 

objetivo de su movimiento es “apoyar e impulsar al candidato o candidata a la 

Presidencia de la República” que impulse el presidente Andrés Manuel López 

Obrador. 

 

Autoritarismo no acaba con problemas: INE 

El autoritarismo no resolverá los problemas del país afirmó Lorenzo Córdova 

Vianello, consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE). 

 

CNTE reprueba nuevo plan de estudios para 2022 de la SEP 

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) expresó su 

descontento por el Marco Curricular y el Plan de Estudios 2022 de Educación Básica 

publicado por la Secretaría de Educación Pública (SEP). 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/05/16/morena-pide-que-el-debate-sobre-reforma-electoral-sea-despues-del-5-de-junio/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/05/16/entre-morenistas-te-veas-sheinbaum-y-ebrard-en-empate-estadistico-rumbo-a-2024/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/05/15/consorcio-4t-mexico-el-grupo-con-el-que-morena-arropara-a-candidata-o-candidato-en-2024/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/05/15/consorcio-4t-mexico-el-grupo-con-el-que-morena-arropara-a-candidata-o-candidato-en-2024/
https://www.24-horas.mx/2022/05/16/autoritarismo-no-acaba-con-problemas-ine/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/05/16/cnte-reprueba-nuevo-plan-de-estudios-para-2022-de-la-sep/
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Dará UNAM a México doble seguridad ante terremotos 

Cuando el dolor se expande por las calles, cuando se extinguen vidas bajo los 

escombros y las casas se desmoronan, un grupo de científicos y técnicos se 

entregan al monitoreo de señales sísmicas, en busca de los datos más precisos 

sobre la ubicación geográfica del temblor y su magnitud. 

 

INAI refuerza su Plataforma Nacional de Transparencia para combatir la corrupción 

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de 

Datos Personales (INAI) y el Sistema Nacional de Transparencia (SNT) trabajan 

para fortalecer la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT), que se ha 

consolidado como una fuente para las investigaciones de los medios de 

comunicación y una herramienta vinculada al combate a la corrupción, afirmó la 

comisionada del instituto de transparencia Norma Julieta del Rio Venegas. 

 

Víctimas de L12 buscan amparo para que no tiren tramo gemelo 

Víctimas de la tragedia de la Línea 12 del Metro promovieron un amparo con el que 

buscan evitar la demolición de un tramo gemelo al que colapsó el 3 de mayo de 

2021 y mató a 26 personas e hirió a más de 100. 

 

DETIENEN TRÁILER CON 158 MIGRANTES 

Huehuetoca, Méx.— Luego de arrollar y matar a un motociclista sobre el Circuito 

Exterior Mexiquense, un tráiler fue detenido y en el interior de la caja fueron 

descubiertas 158 personas de distintas nacionalidades, quienes fueron auxiliadas 

por elementos de la Cruz Roja y de Protección Civil de los municipios de 

Huehuetoca y Ecatepec. 

 

Migrantes intensifican uso de rutas marítimas para ir a EU 

Frente al endurecimiento de la vigilancia de las rutas migratorias tradicionales por 

parte del gobierno mexicano y los riesgos por la presencia del crimen organizado, 

los centroamericanos están utilizando el mar como vía para cumplir el sueño 

americano.  

https://www.cronica.com.mx/nacional/unam-medio-desastre-servicio-pais.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/inai-alista-mejorar-plataforma-nacional-transparencia-vinculada-combate-corrupcion.html
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/05/16/victimas-de-l-12-buscan-que-no-tiren-tramo-gemelo/
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.milenio.com/politica/migrantes-intensifican-uso-de-rutas-maritimas-para-ir-a-eu
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Guardia Nacional acumula 988 indagatorias contra su personal; la mayoría, por 

extorsión 

Desde que la Guardia Nacional entró en operación a nivel federal, su Unidad de 

Asuntos Internos acumula cerca de mil investigaciones contra funcionarios públicos 

de la corporación, siendo el 50 por ciento de estas por el delito de extorsión, aunque 

hay registros de casos que van desde robo hasta vínculos con la delincuencia 

organizada.  

 

Nuevo obispo de Guerrero busca “conquistar” amistad del narco; se ofrece como 

mediador 

El nuevo obispo de Chilpanchingo-Chilapa, José de Jesús González Hernández 

confiesa que tiene en su agenda una misión: conquistar la amistad de los 

narcotraficantes de Guerrero.  
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Confirma Corea del Norte... su primer caso de Covid-19 

El líder de Corea del Norte, Kim Jong-un, pidió que se eleven al máximo las medidas 

de prevención del Covid-19, luego de que el país anunció su primera infección por 

el coronavirus a más de dos años de que inició la pandemia. 

 

COVID, ‘el mayor calvario’ para Corea del Norte, afirma Kim Jong-un 

PYONGYANG.- Corea del Norte reportó 21 muertes ligadas al COVID y unos 174 

mil 400 nuevos casos potenciales, dos días después de informar de sus primeros 

positivos, mientras el líder Kim Jong-un calificó la actual crisis sanitaria como “el 

mayor calvario desde la fundación del país”. 

 

Chile: será una cumbre sin fuerza si se excluye a países 

Santiago. El gobierno del presidente de Chile, Gabriel Boric, realiza gestiones para 

posibilitar la participación de Cuba, Nicaragua y Venezuela en la novena Cumbre 

de las Américas, a realizarse del 6 al 10 de junio en la ciudad estadunidense de Los 

Ángeles, dijo la canciller chilena, Antonia Urrejola, días después de que Estados 

Unidos anunció que “los países que por sus actuaciones no respeten la democracia 

no recibirían invitaciones” para el encuentro. 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/confirma-corea-del-norte-su-primer-caso-de-covid-19/ar2401220?v=4
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2022/05/16/covid-el-mayor-calvario-para-norcorea-afirma-kim-jong-un/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/05/16/politica/chile-sera-una-cumbre-sin-fuerza-si-se-excluye-a-paises/
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JOSÉ YUSTE 

Viene el tercer paquete  

Vamos a la mitad del sexenio lopezobradorista. Es momento de evaluaciones. Y los 

dos anteriores paquetes de infraestructura del CCE con Hacienda no han hecho la 

diferencia. Con todo y ser bienvenidos (y cómo no, se trata de 68 obras por 525 mil 

millones de pesos), pero debemos ser sinceros: los paquetes no hacen la diferencia. 

No destraban la problemática de la inversión privada. 

El tercer paquete de infraestructura fue revisado el viernes pasado por Rogelio 

Ramírez de la O, secretario de Hacienda, y el Consejo Coordinador Empresarial, a 

cargo de Francisco Cervantes. 

 

MARICARRMEN CORTES 

Tercer paquete de infraestructura 

El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, estuvo el viernes con el Comité 

directivo del CCE, que preside Francisco Cervantes, y fue, dicen, una reunión muy 

positiva. 

Uno de los temas centrales fue el aterrizaje del Pacic (Paquete contra la Inflación y 

la Carestía), que realmente no ha tenido todavía ningún impacto y Ramírez de la O 

dedicó mucho tiempo en su presentación al tercer paquete de proyectos de 

infraestructura que se ha pospuesto varias veces y que supuestamente ahora sí ya 

se va a presentar en Palacio Nacional. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/viene-el-tercer-paquete-de-infraestructura-del-cce-hacienda-y-no-sera-suficiente/143985
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/viene-el-tercer-paquete-de-infraestructura-del-cce-hacienda-y-no-sera-suficiente/143985
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/tercer-paquete-de-infraestructura-ahora-si/143988
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/tercer-paquete-de-infraestructura-ahora-si/143988
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ALICIA SALGADO 

Desconfianza empresarial 

El viernes pasado se registraron dos reuniones, la primera entre el secretario de 

Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, y los integrantes del Consejo Nacional del CCE, 

que preside Francisco Cervantes, y la segunda, una reunión entre grandes 

empresas consumidoras de energía (los supercalificados), que a su vez son socias 

de empresas generadoras de energías limpias, sostenida con el secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López. La primera de dos (ahora vendrán 

generadores). 

Nombres como Walmart, Soriana, Heineken, Bimbo, Alsea, Cemex, Deacero, GM, 

Audi, Modelo, Nissan, Arca Continental, Mexichem, América Móvil, BBVA 

Bancomer, Citibanamex, HSBC, Ford, Jabil Circuit, Samsung, Kia, Volkswagen y 

BMW tienen compromisos globales de cumplimiento certificado de consumo de 

energía limpia. 

 

 

DE JEFES DE JEFES 

Invitan a mineras a ‘mudar’ sus impuestos a Sonora 

El gobernador de Sonora, Alfonso Durazo Montaño, invitó a las mineras a seguir el 

ejemplo de Grupo México, que encabeza Germán Larrea Mota Velasco, para mudar 

su domicilio fiscal a la entidad, que es el principal productor de oro y aporta el 81 

por ciento de la extracción de cobre del país. 

La entidad, por sí misma aporta 34 por ciento de la producción minera de México y 

cuenta con cerca de 267 proyectos, de los mil 190 activos que hay en el territorio, 

de acuerdo con datos de la Cámara Minera de México (Camimex), que preside José 

Jaime Gutiérrez Núñez. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/desconfianza-empresarial-quien-la-atiende/143991
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/desconfianza-empresarial-quien-la-atiende/143991
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DESBALANCE 

Casi se les hace bolas el engrudo 

Nos cuentan que, al parecer, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), 

a cargo de Rogelio Ramírez de la O, detuvo un decreto para evitar que se le hiciera 

bolas el engrudo y no fueran a regarla, como ocurrió con el que se publicó para 

eliminar el subsidio a las gasolinas en las fronteras norte y sur, que terminó 

cancelándose, o con el del subsidio complementario a combustibles. Nos cuentan 

que, el jueves pasado, el área de prensa avisó que el viernes saldría el decreto 

sobre aranceles para el comercio exterior, prometido por el gobierno al anunciar el 

Paquete contra la Inflación y la Carestía (Pacic), pero nunca llegó. Nos dicen que, 

probablemente, no estaban consensuadas algunas de esas medidas con el sector 

privado, o faltaba el aval del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 

HISTORIAS DE NEGOCEOS 

MARIO MALDONADO 

Herrera: ascenso, caída y regreso a Washington 

Conocí a Arturo Herrera a inicios del sexenio. El entonces subsecretario de 

Hacienda me propuso tomar un café para platicar un poco de todo: las razones de 

la cancelación del aeropuerto de Texcoco, los problemas de Pemex, los proyectos 

de infraestructura y la política económica y social de Andrés Manuel López Obrador. 

Me citó en un pequeño café de la colonia Roma, zona a la que se mudó a finales de 

2018, luego de haber sido invitado por su exprofesor, Carlos Urzúa, quien fue el 

primer secretario de Hacienda de la administración lopezobradorista. 

Herrera iba a hacer mancuerna con su amigo Gerardo Esquivel, quien fue 

anunciado como subsecretario de Ingresos. El destino, sin embargo, los separó. Al 

economista del Colegio de 

TELECOMUNICANDO 

México y doctor por Harvard se le presentó la oportunidad de saltar al Banco de 

México tras la salida anticipada del subgobernador Roberto del Cueto. 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1. Pies en la tierra. Al destacar que en el análisis de los contenidos educativos se 

busca priorizar el humanismo, el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró 

que, con ello, “no queremos creadores de bombas atómicas, sino de fraternidad”. 

Desde la SEP, felicitó a los docentes en su día y destacó las acciones que su 

administración lleva a cabo para mejorar la calidad educativa en México, entre ellas, 

que la formación en los contenidos de los libros de texto esté orientada hacia el 

humanismo. Continuará el apoyo al personal educativo, por lo que se le seguirá 

protegiendo y respetando, contrario, afirmó, a la reforma del sexenio anterior. Sólo 

el amor al prójimo nos salvará de la extinción.  

2. No pasa inadvertido. Un gesto hizo sentir muy bien al canciller Marcelo Ebrard. Y 

no es para menos, pues lo recibieron al grito de “¡Presidente!”, al acudir en apoyo 

de la candidata al gobierno de Durango. Ebrard enfatizó haber viajado como 

ciudadano libre y, además, dijo que pidió permiso conforme a la ley. Detalló que 

asistió en día no laboral. Y como recompensa, la militancia y simpatizantes le 

mostraron su apoyo. Mientras esto pasaba, en redes sociales la senadora Martha 

Lucía Micher lo “destapaba” como aspirante a la candidatura a la Presidencia. 

“Estoy con @m_ebrard futuro presidente de México, rumbo a #Durango para 

acompañar a @MarinaVitela_, futura gobernadora”, escribió. Andan muy 

acelerados. Y ya levantan la voz.  

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Mantenimiento 

La semana pasada, en una entrevista, el secretario de Gobierno de la Ciudad de 

México, Martí Batres, afirmó que “ninguna obra se cae por falta de mantenimiento”.  

 El funcionario, segundo en la administración capitalina, hablaba sobre el informe 

final que la consultora noruega DNV realizó sobre la caída de un tramo elevado de 

la Línea 12 del Metro, que dejó 26 personas fallecidas y un centenar de heridos.  

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1515351
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

El caso Carmona intoxica Tamaulipas 

El asesinato en San Pedro Garza García de Sergio Carmona ha comenzado a 

destapar una cloaca política que puede provocar todo tipo de salpicaduras y que 

vuelve a poner en el tapete el entramado de política y narcotráfico en Tamaulipas y 

en el ámbito nacional.  

 Sergio Carmona era un empresario tamaulipeco conocido como el Rey del 

huachicol que participaba activamente en las campañas políticas en ése y varios 

otros estados. Si en el pasado había financiado campañas de otros partidos desde 

el cambio de sexenio su operación estuvo muy ligada a Morena. El 22 de noviembre 

pasado estaba en una barbería rasurándose cuando un sicario se le acercó, le 

disparó en la cabeza y lo mató.  

 

LEO ZUCKERMANN 

Palabras desde el contagio 

Escribo este artículo infectado de covid-19. Iba invicto. Desde que comenzó la 

pandemia y llegó al Continente Americano, me había mantenido sano. Me cuidé 

todo lo posible. Me vacuné tres veces. Ya estaba cantando victoria, cuando empecé 

a sentirme mal. Decía en un tuit, a manera de chiste, para aligerar el humor, que 

parecía como equipo que juega contra el Real Madrid en la Champions, que ya está 

festejando su triunfo, pero en el último minuto llegan los merengues y le dan la vuelta 

al marcador.   

Tenía la cara de Guardiola. Había librado las peores y más contagiosas olas y, sin 

embargo, ahora que hay menos contagios con una variante más benigna, se me 

metió el maldito bicho.  

 

 DAVID PARAMO 

Remate en fuga 

El nombramiento de Arturo Herrera como director de Banca de Gobierno del Banco 

Mundial despierta en el Padre del Análisis Superior un sentimiento ambivalente. 

Por un lado, da alegría, puesto que se trata de un reconocimiento justo por parte del 

Banco Mundial para un hombre que, desde hace muchos años, ha destacado en 

círculos financieros internacionales. Debe recordarse que Herrera vino a México 

para ser, primero, subsecretario de Hacienda y, después, ocupar la secretaría de 

Estado. 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/el-caso-carmona-intoxica-tamaulipas/1515353
https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/palabras-desde-el-contagio/1515354
https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/remate-en-fuga/143987
https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/remate-en-fuga/143987
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EL CONTADOR 

El Contador 

1. El laboratorio Sanfer, uno de los más grandes en Latinoamérica, a cargo 

de Ricardo Amtmann, concretó la compra mayoritaria de Probiomed, empresa 

dedicada fundamentalmente a la fabricación de productos farmacéuticos de origen 

biotecnológico. Con ello, Sanfer, que tiene presencia en 26 países, no sólo 

complementará su portafolio, sino que incursionará en el campo de la biotecnología. 

Además, al fabricarlos, disminuirá la dependencia tecnológica para sustituir 

importaciones y fortalecer la plataforma actual de Probiomed con miras a que sus 

medicamentos estén disponibles en la mayor parte de los países latinoamericanos. 

2. Traxión, de Aby Lijtszain, persiste en ruta por el planeta y la comunidad, tan es 

así que fueron galardonados como Campeón ASG (Ambiental, Social y de 

Gobernanza, por sus siglas en español) en el marco de los FICO Decisions Awards. 

Tal como se dio a conocer desde la analítica que año con año incentiva a las 

empresas en la materia, esta firma en movilidad y logística ha conseguido disminuir 

en 458 toneladas métricas de emisiones, 725 mil dólares en costos, además de 2.9 

millones de kilómetros en viajes; no obstante, la meta es reducir 20% los viajes 

vacíos, y con ello llegar a 10 millones de kilómetros, mil 580 toneladas métricas de 

emisiones y 2.5 millones de dólares en ahorros. 
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TRASCENDIÓ 

Trascendió 

Que este fin de semana las corcholatas de Morena recibieron el respaldo de sus 

seguidores, quienes no se cansaron de vitorearlos como “presidentes”. El 

canciller Marcelo Ebrard encontró respaldo en Durango y Tamaulipas, donde 

levantó la mano a los candidatos de su partido, mientras que el sábado la jefa de 

Gobierno, Claudia Sheinbaum, tuvo el cobijo de los gobernadores de 

Oaxaca, Alejandro Murat, y de Campeche, Layda Sansores, y ayer acompañó al 

Presidente en la celebración del Día del Maestro. Incluso, el líder de Morena en el 

Senado, Ricardo Monreal, fue recibido con iguales muestras de apoyo en su visita 

a Quintana Roo para apoyar a la candidata morenista Mara Lezama. 

Que el líder parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, 

sigue con las maniobras para evitar el “sobrecalentamiento” del escenario político a 

20 días de las elecciones para elegir gobernador en seis entidades, pues el 

legislador poblano descartó cualquier posibilidad de acelerar la discusión de la 

reforma electoral y perfiló la convocatoria al parlamento abierto hasta después de 

los comicios del 5 de junio, cerrando así la puerta a un periodo extraordinario para 

votar la iniciativa presidencial. 

 

CARLOS PUIG 

Algo está podrido en Estados Unidos 

Un joven de 18 años preparó durante meses un asalto terrorista para matar a 

personas con otro color de piel que el suyo. 

Lo hizo porque, según explicó en un documento publicado en internet unos días 

antes, cree firmemente en la teoría de la conspiración conocida como “el gran 

reemplazo” y que en la última década ha cobrado fuerza inusitada entre la derecha 

conservadora estadunidense. Antes relegada a los márgenes del movimiento 

conservador hoy es repetida, por ejemplo, en el programa más visto de la televisión 

noticiosa por cable en Estados Unidos, el de Tucker Carlson. Un reciente trabajo de 

The New York Times mostró que Carlson ha repetido en más de 400 episodios esa 

idea de que los demócratas, según él, quieren fronteras abiertas, más migración 

para reemplazar a los blancos en Estados Unidos y así tener votantes “más 

obedientes”. Políticos de derecha usan la teoría en sus mítines. 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1373
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https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/algo-esta-podrido-en-estados-unidos
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HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Carlos Fuentes en Cartagena 

Ayer, hace diez años, murió Carlos Fuentes.  

Hace quince, durante el Congreso de la Lengua Española en Cartagena, una noche 

cenamos con Silvia Lemus y con Fuentes en uno de los restaurantes de la ciudad 

vieja.  

El restaurante tenía las ventanas abiertas a la plaza y en vez de manteles de tela 

los tenía de papel, con un vaso de crayolas en el centro que invitaba a la gente a 

pintar sobre los manteles. 

 

 

CARLOS MARIN 

Discúlpese con los deudos, Presidente 

El menosprecio por las funciones y destrezas militares no es nuevo en el presidente 

López Obrador quien el jueves, al abordar la humillación por parte de delincuentes 

de perseguir a un convoy, cometió la insensatez de afirmar que los soldados 

hicieron bien en huir y que los cuida tanto como a las bandas criminales. 

Al día siguiente, en vez de rectificar, repitió lo mismo. 

 

 

CONFIDENCIAL 

Kuri, a la cabeza entre panistas 

El gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, es el panista que más simpatía despierta 

en el país entre los integrantes de Acción Nacional. Resulta destacable que, de 

acuerdo con la encuesta que hoy publica EL FINANCIERO, aunque no ha hecho 

ningún movimiento para buscar la candidatura de su partido o de la alianza, 

aparezca en esa posición. Falta mucho aún para que se definan las candidaturas y 

la fórmula que habrá de respaldarlas, pero el queretano, sin levantar la mano, 

mantiene una buena posición. 

Se le aparecen fantasmas a Mario Delgado 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/carlos-fuentes-en-cartagena
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/carlos-fuentes-en-cartagena
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/disculpese-con-los-deudos-presidente
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/disculpese-con-los-deudos-presidente
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2022/05/16/kuri-a-la-cabeza-entre-panistas/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2022/05/16/kuri-a-la-cabeza-entre-panistas/
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ENRIQUE QUINTANA 

El acertijo del respaldo a AMLO 

Hace unos cuantos días, reunido con un grupo de empresarios, recibí una pregunta 

que es recurrente desde hace algún tiempo: ¿cómo es posible que el presidente 

López Obrador tenga el nivel de respaldo que las encuestas dicen si los resultados 

de su gestión son tan cuestionables? 

Desde hace un par de años, en la medida que el sexenio avanzaba, esa ha sido 

una pregunta que aparece una y otra vez. 

 

 

DARÍO CELIS 

Los negocios a los cuates 

HASTA 2018 LA empresa Operadora de Comedores Saludables, dedicada a 

“atender, en tiempo y forma, comedores institucionales”, no había obtenido un solo 

contrato para ese fin. 

Sin embargo, de 2019 a la fecha ya cuenta con 48 contratos por más de mil millones 

de pesos, la mitad de ellas por adjudicación directa. 

 

 

PABLO HIRIART 

A Trump le crecen los enanos 

 

El expresidente tira golpes incluso a su propia sombra porque ve amenazas en el 

Partido Republicano y le han crecido dos aspirantes a la candidatura presidencial: 

Ron DeSantis y Mike Pence. 

Sigue siendo el bien amado del voto duro de los republicanos para la contienda en 

2024, de calle, pero ya no es dueño absoluto del partido. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/05/16/el-acertijo-del-respaldo-a-amlo/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/05/16/el-acertijo-del-respaldo-a-amlo/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/05/16/los-negocios-a-los-cuates/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/05/16/los-negocios-a-los-cuates/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2022/05/16/a-trump-le-crecen-los-enanos/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2022/05/16/a-trump-le-crecen-los-enanos/
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RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

El fiscal y la fortuna Alarcón 

El próximo jueves, el Segundo Tribunal Colegiado en Materia Penal del Primer 

Circuito va a tomar una decisión sobre un caso que no sólo definirá un litigio de más 

de dos décadas por una fortuna calculada en cuando menos 10 mil millones de 

pesos, sino porque del resultado de su voto, decenas de miles de mexicanos 

podrían ser afectados si sientan jurisprudencia para que se pueda violar el secreto 

bancario, que es lo que hizo la Fiscalía General en el proceso contra Ernesto 

Álvarez-Morphy, donde una vez más, el fiscal Alejandro Gertz Manero y su segundo, 

Juan Ramos, quieren resolver un asunto personal vulnerando la ley. 

Álvarez-Morphy comenzó a ser investigado por la fiscalía a partir de una denuncia 

anónima en julio de 2019, donde se detallaban de manera extraordinaria, según 

personas que la han visto, sus datos financieros y personales. La investigación 

incluyó a su esposa, a sus tres hermanos, a su padre y a su madre, coheredera de 

la fortuna de su padre, Gabriel Alarcón Chargoy, fundador del periódico El Heraldo 

de México y de la cadena de cines más importante de América Latina en los 60 y 

70, y constructor de un imperio de bienes raíces. 

 

SALVADOR CAMARENA 

¿Por qué está en la cárcel Eustaquio de Nicolás? 

Fue la historia del despegue meteórico de una empresa sinaloense que terminó 

siendo catalogada en Estados Unidos como un gigantesco fraude. 

Es el caso de Homex, que embaucó a miles de familias mexicanas con casas de 

interés social de pésima calidad y malos o nulos servicios públicos, y cuyo fundador, 

Eustaquio de Nicolás, fue detenido el 28 de abril, en Guadalajara, sin que se 

conozca bien a bien por qué de repente el gobierno federal decidió ir por él y hasta 

dónde va a llegar la administración. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/05/16/el-fiscal-y-la-fortuna-alarcon/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/05/16/el-fiscal-y-la-fortuna-alarcon/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2022/05/16/por-que-esta-en-la-carcel-eustaquio-de-nicolas/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2022/05/16/por-que-esta-en-la-carcel-eustaquio-de-nicolas/
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MACARIO SCHETTINO 

Así es, así son 

Esta columna ha dicho que está enfermo, que es incapaz y, recientemente, que es 

criminal. Tantos calificativos pueden hacer pensar a muchos que más que una 

descripción, se trata de una reacción visceral del columnista, de animadversión o, 

como dicen ahora, de odio. Por otra parte, habrá quien crea que no es posible 

cumplir simultáneamente esas tres condiciones. Finalmente, no faltará el que 

califique de absurdo que alguien así pudiera escalar tan alto. 

Me parece que las tres condiciones se refieren a tres facetas diferentes: la sanidad 

psicológica, la capacidad mental y la orientación moral. En ese sentido, me parece 

que pueden ocurrir simultáneamente en una persona. 

 

 

Pepe Grillo 

Aspirantes placeados 

Muy comentada la decisión de dos presidenciables de Morena que el fin de semana 

respaldaron, arropados con los gritos de ¡presidente! ¡presidente! a los candidatos 

a gobernador de Tamaulipas y Quintana Roo. 

Marcelo Ebrard viajó a Tamaulipas, con Américo Villarreal, y Ricardo Monreal hizo 

lo propio con Mara Lezama en Quintana Roo. 

 

 

Federico Arreola 

La bici roja de Marcelo; las bicis morenas de Claudia y Adán 

Marcelo Ebrard tomó la decisión de rifar su bicicleta roja. Roja, en efecto, no 

morena. Roja para que no se note lo azul, es decir, el color no tan de izquierda de 

la camiseta con la que compite. 

No exagero: su principal oferta política —así la entienden sus aliados en los medios 

y en el sector empresarial— es la de prometer que girará hacia el centro a la muy 

izquierdista 4T. Puede funcionarle a Marcelo, lo que sea de cada quien. 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/macario-schettino/2022/05/16/asi-es-asi-son/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/macario-schettino/2022/05/16/asi-es-asi-son/
https://www.cronica.com.mx/opinion/aspirantes-placeados.html
https://www.sdpnoticias.com/opinion/la-bici-roja-de-marcelo-las-bicis-morenas-de-claudia-y-adan/
https://www.sdpnoticias.com/estados/cdmx/marcelo-ebrard-regalara-su-famosa-bici-roja-esto-debes-hacer-para-ganartela/
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Alejandro Paez Varela 

El elefante 

Al interior del lopezobradorismo, más que adentro de Morena, hay detalles de la 

sucesión presidencial que no se han discutido y de ellos, uno en particular es el 

elefante en la habitación. Todos saben que allí está, pero jamás se discutirá en 

público, más allá de ciertas vaguedades o recomendaciones que puedan venir del 

Presidente o de los que se puedan considerar “fieles de la balanza” o actores 

neutros. El tema allí está, como un elefante, y ocupa gran parte del cuarto; pero 

antes que señalarlo o moverlo o despertarlo, por conveniencia se le da la vuelta. El 

tema al que me refiero es la posibilidad de una ruptura. 

Que no se hable en público de él no significa que no sea un elefante. Para algunos, 

corresponde directamente a Andrés Manuel López Obrador tocar el tema y a nadie 

más, porque los líderes dentro del movimiento tienen etiquetas que les impiden 

decirlo sin que se interprete como un posicionamiento de grupo. Si Mario Delgado 

hablara sobre la posibilidad de una ruptura interna durante el proceso de selección 

del candidato para 2024 de inmediato se relacionaría, diga lo que diga, con un 

planteamiento desde el grupo de Marcelo Ebrard. Lo anterior es apenas un ejemplo 

que se puede multiplicar al infinito. 

 

Jorge Zepeda Patterson 

Proteger criminales ¿desliz o estrategia? 

No deja de sorprenderme el espíritu optimista y jovial de Andrés Manuel López 

Obrador al arrancar las mañaneras. ¿Cómo hace para presidir la reunión de 

seguridad a las 6 de la mañana, en la cual se hace el recuento de infamias que cada 

24 horas recoge la vida de las alcantarillas de este país, y presentarse a una 

conferencia de prensa minutos más tarde como si viniese de un Spa y un masaje 

relajante? 

Sus críticos dirán que tal polaridad obedece a una disposición al bloqueo de todo 

aquello que no entra en la tesis de que su presidencia es un éxito. Otros, más 

favorables, asumirán que no es más que una característica propia de un Jefe de 

Estado; gestionar los detalles sin perder la perspectiva de conjunto; es decir, 

abordar los contratiempos de cada día manteniendo la vista en la perspectiva del 

derrotero a seguir. Usted escoja. 

 

https://www.sinembargo.mx/16-05-2022/4183378
https://www.sinembargo.mx/15-05-2022/4182663
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Rozones 

“Corcholatas”, decibeles y repeticiones 

Como que cada fin de semana se está haciendo costumbre que los presidenciables 

aprovechen la oportunidad y acudan a entidades que se encuentran en contiendas 

electorales. Y es que las “corcholatas” y también a los que no les han dado esa 

condición oficialmente, están aprovechando para levantar cosecha de vítores y 

porras de “¡presi-dente, presi-dente!”. Y para muestra, un par de botones. El 

canciller Marcelo Ebrard estuvo el sábado en Durango, acompañando a la 

candidata Marina Vitela, y ayer hizo lo propio en Tamaulipas, con Américo Villarreal. 

Y levantó cosecha. No se quedó atrás el líder de los senadores guindas, Ricardo 

Monreal, quien acudió a Quintana Roo y escuchó también ese grito en un acto de 

campaña de Mara Lezama. ¿Será que ahora hay que checar las repeticiones y los 

decibeles o es muy prematuro? 

 

Javier Solórzano 

Debanhi 

Con el caso de Debanhi Escobar han aparecido los peores vicios de la justicia. Bajo 

las condiciones en que vivimos en los ámbitos de la justicia, y en particular con la 

violencia de género. En cualquier otro estado del país en que se hubieran 

presentado circunstancias similares nos tememos que el desenlace hubiera sido 

parecido. 

La muerte de Debanhi Escobar refleja el estado de descomposición social. Su 

muerte no es un hecho aislado, forma parte de los escenarios de nuestra vida 

cotidiana. 

 

Bibiana Belsasso 

Debanhi llega a la CDMX 

La investigación del caso de la joven Debanhi Escobar, desaparecida y encontrada 

muerta en el Motel Nueva Castilla, en Nuevo León, ha generado contradicciones y 

desconfianza. Se han hecho dos autopsias, no coinciden. 

En la autopsia oficial realizada por el servicio forense de la Fiscalía estatal de Nuevo 

León, Debanhi Escobar murió por una “contusión profunda de cráneo”. Cuando la 

encontraron, dentro de una cisterna, 13 días después de su desaparición, la joven 

llevaba entre cinco días y dos semanas de fallecida. 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/corcholatas-decibeles-repeticiones-482791
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/debanhi-482790
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/debanhi-llega-cdmx-482788
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Arturo Damm 

Más estado de chueco (1/2) 

Leemos en el Art. 16 constitucional que “nadie puede ser molestado en su persona, 

familia, domicilio, papeles o posesiones, sino en virtud de un mandamiento escrito 

de la autoridad competente”. 

Entre esas posesiones se encuentra el dinero depositado en los bancos, y toda la 

información relacionada, dando origen al secreto bancario, que consiste en la 

protección que los bancos deben otorgar a la información relativa a los depósitos de 

sus clientes, y que sólo podrán compartir si hay la orden de un juez, es decir, “un 

mandamiento escrito de la autoridad competente”. 

 

 

Marco A. Mares 

IP-Gobierno, diálogo 

Entre la iniciativa privada y el gobierno de Andrés Manuel López Obrador hay 

indicios de que, en ambas partes, existe la voluntad de mantener el diálogo. Más 

allá de la estridencia de los ataques presidenciales en contra de la iniciativa privada 

en general y en algunos casos en particular, se observa una persistente intención 

por mantener la comunicación. 

De la reunión destaca el ya muy anunciado y retrasado tercer paquete de inversión 

en infraestructura que ahora sí, “ya merito” está por anunciarse. Lo que hace falta 

es que el gobierno conceda las licencias necesarias y apruebe, en el caso específico 

de los temas de energía, los proyectos presentados. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/chueco-1-2-482776
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/IP-Gobierno-dialogo-20220515-0087.html
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Isaac Katz 

Perpetuamente pobres 

Cada semana, prácticamente sin excepción, el presidente López nos confirma que 

lo que él no quiere para México es el progreso económico; realmente está peleado 

con la idea de que los mexicanos seamos cada vez más ricos y que esa mayor 

riqueza se traduzca en mayores niveles de bienestar y para ello pone todo su 

empeño para evitarlo. En lugar de pensar cómo diseñar e instrumentar políticas 

económicas que se traduzcan en mayor crecimiento económico y mayor ingreso y 

bienestar para la población, parecería que dedica su tiempo a elucubrar como 

impedirlo; lo peor es que lo está logrando. 

Reiteradamente nos ha dicho que a lo que hay que aspirar es a vivir con lo mínimo 

indispensable, sin lujos; “para qué dos pares de zapatos sí con uno es suficiente”. 

Reiteradamente ha utilizado su viperina lengua mañanera para criticar y casi insultar 

a quienes él considera como aspiracionistas, a esa clase media que se atreve a 

buscar un mejor futuro para sus hijos. Reiteradamente ha afirmado, para esconder 

el estrepitoso fracaso de él y de su gobierno en materia de progreso económico, 

que lo importante es la felicidad alejada de cualquier satisfacción material. 

 

Enrique Campos Suárez 

México, lejos de una visión de Estado 

El gobierno de Pedro Sánchez en España vivió la semana pasada una de las más 

complicadas de la actual Legislatura por un escándalo de espionaje que amenaza 

con fracturar su coalición con los partidos independentistas y la izquierda más 

radical. 

En la sede del Congreso el Partido Socialista Obrero Español (PSOE) literalmente 

insultó al Partido Popular (PP) que no se quedó callado. Todo derivado del espionaje 

a figuras del gobierno con el software Pegasus, que ya conocimos en México en el 

sexenio de Enrique Peña Nieto. 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Perpetuamente-pobres-20220515-0085.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Mexico-lejos-de-una-vision-de-Estado-20220515-0040.html
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¿Será? 

El aplausómetro 

A casi dos años de la elección presidencial de 2024, los militantes de Morena se 

ven muy inquietos y deseosos de expresar sus apoyos. En Tamaulipas y Durango, 

el canciller Marcelo Ebrard escuchó de nueva cuenta el grito de ¡Presidente, 

Presidente!, una situación similar a lo que le sucedió a Ricardo Monreal en Quintana 

Roo, mientras la jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum acompañaba al presidente 

López Obrador a entregar reconocimientos a maestros. Mucho ímpetu. ¿Será? 

 

 

Dinero 

El botín de guerra del conflicto en Ucrania se lo están llevando las empresas 

petroleras y gaseras y los fabricantes de armamento –sobre todo de alta tecnología. 

La compañía estatal de Arabia Saudita, Aramco, superó a Apple Inc. como la 

compañía más valiosa del mundo. En el primer trimestre de 2022 obtuvo utilidades 

netas de 39 mil 500 millones de dólares, 82% más que el año anterior. 

El cártel conocido como Big 5 Oil, que agrupa a las cinco grandes petroleras, entre 

ellas Shell, BP y Chevron, reportó utilidades sin precedente en el arranque del año, 

con el precio del crudo a más de 100 dólares por barril. El detonante fue el comienzo 

de las hostilidades a fines de febrero en Ucrania, a partir de entonces todas 

duplicaron o triplicaron sus ganancias. En la práctica es un botín de guerra. Si el 

precio del petróleo se mantiene al nivel actual, la compañía saudí Aramco podría 

llegar a tener utilidades de alrededor de 150 mil millones de dólares este año. ¿De 

dónde proviene el dinero? De los consumidores. 

 

Astillero 

Andrés Manuel López Obrador viajó este fin de semana en calidad de seductor 

político: en lugar de asestar un golpe a ciertos adversarios partidistas en aprietos, 

les tendió la mano en términos retóricos, gráficos y presupuestales. 

En lo inmediato, Samuel García pintaba para blanco perfecto de alguna truculencia 

del Presidente de la República, que en el primer tramo de su sexenio solía dejar que 

sus seguidores abuchearan a los gobernadores en actos públicos para luego él 

rescatarlos y, al mismo tiempo, dejarles claro el peso de la multitud ganada. 

https://www.24-horas.mx/2022/05/16/el-aplausometro/
https://www.jornada.com.mx/2022/05/16/opinion/006o1eco
https://www.jornada.com.mx/2022/05/16/opinion/008o1pol
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Rayuela 

 

 

Editorial 

Estados Unidos: vecino violento 

El sábado pasado, un joven de 18 años asesinó a tiros a 10 personas e hirió a otras 

tres –afroestadunidenses en su gran mayoría– en un supermercado de Buffalo, 

Nueva York, motivado por la idea de que en Estados Unidos está en curso un plan 

de remplazo de la población blanca de origen europeo por negros e inmigrantes de 

varias etnias. El multiasesino transmitió su crimen por Internet en tiempo real y se 

declaró supremacista y fascista al ser llevado ante un juez. Episodios como éste 

son estremecedoramente comunes en el país vecino y expresan una violencia 

introyectada en innumerables ciudadanos, así como la prevalencia de abominables 

creencias racistas en importantes grupos de población. 

Signo de los tiempos, la eclosión de las redes sociales y la presencia en ellas de 

contenidos conspirativos de ultraderecha hacen posible la frivolización de las 

matanzas, su difusión en plataformas especializadas en videojuegos y la 

retroalimentación entre protagonistas de crímenes de odio, como lo dejó patente el 

asesino de Buffalo, quien concibió su incursión como un homenaje a otros autores 

de tiroteos urbanos. Pero más allá de ideologías y de usos tecnológicos, hay en 

Estados Unidos un problema de fondo: la creencia de que problemas reales o 

imaginarios –como la teoría conspirativa del remplazo poblacional– pueden ser 

resueltos por medio de la violencia y el asesinato. 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2022/05/16/edito
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BAJO RESERVA 

Corte decidirá si contratos de vacunas deben ser públicos 

Después del precedente negativo en materia de transparencia que dictó la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación el 12 de mayo, al avalar que las autoridades puedan 

impugnar los fallos Inai, hoy los ministros analizarán otro tema cuyo fallo será de 

suma relevancia para el derecho a la información. Se trata de dos asuntos en los 

que los ministros deberán determinar si los contratos que el gobierno federal 

suscribió para la compra de vacunas otras contra el Covid-19, deben o no ser 

públicos o si su publicidad implica un riesgo a la seguridad nacional. ¿Se 

reivindicará la Corte? 

 

EDITORIAL 

El botín educativo 

En materia educativa, los puntos de vista sobre enseñanza y planes curriculares 

son tan distintos como irreconciliables. En medio quedan, como espectadores, el 

alumnado y los docentes, y un sistema educativo público sumido en carencias y 

atrasos. 

El intento más reciente de actualización del plan educativo, puesto bajo la lupa de 

expertos, no sale bien librado en varios puntos. En principio, señalan que en los 

documentos no está previsto cómo se va a poner en marcha el programa o de qué 

manera serán capacitados los docentes para formar una nueva cultura de la 

enseñanza, del aprendizaje y de la evaluación. 

Una de las primeras dudas expresadas es sobre lo planteado en la propuesta y la 

realidad de la mayoría de los centros educativos. En el plan se pone en el centro la 

labor educativa basada en el diálogo, “pero cómo van a dialogar los docentes con 

grupos excesivamente numerosos... ¿cómo se concreta el diálogo en el ámbito 

real?”, preguntan especialistas. 

 

 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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HISTORIAS DE REPORTERO 

Carlos Loret de Mola 

El presidente López Obrador ya se dio cuenta de que la oposición en el Congreso 

ha formado un dique. En el Senado lo venían siendo desde hace algún tiempo y en 

la Cámara de Diputados acaban de pasar su prueba de fuego: rechazaron la 

contrarreforma energética del gobierno. 

Durante el camino a esa estratégica votación, el presidente intentó todo: primero les 

habló “por las buenas” para que aprobaran su propuesta sin moverle una coma, 

luego fue subiendo el tono, los acusó de toda suerte de delitos cometidos en el 

pasado, los tildó de vende-patrias, los amagó con abrir expedientes, y cuando 

tampoco funcionó eso, los trató de corromper ofreciéndoles embajadas e impunidad 

a cambio de sus votos. 

Ahí ha encontrado López Obrador una veta, una ruta de trabajo: si no puede doblar 

a los congresistas de oposición, si no puede doblar a los dirigentes de los partidos, 

intenta doblar a los gobernadores. 

 

SERPIENTES Y ESCALERAS 

SALVADOR GARCÍA SOTO 

Los primeros sorprendidos con el desplante del presidente, cuando decidió 

amenazar al gobierno de Estados Unidos de “no asistir personalmente” a la Cumbre 

de las Américas y de mandar a un representante como Marcelo Ebrard si no 

invitaban a todos los países del continente, fueron precisamente los que trabajan en 

la Secretaría de Relaciones Exteriores. Lo inesperado del arranque presidencial, 

con el que López Obrador pasó de mandar a Ebrard a la Casa Blanca a preparar 

los temas de la Cumbre, a encabezar una suerte de boicot concertado de países 

izquierdistas de América Latina, hizo que, dentro del mismo gobierno, hubiera 

quienes cuestionaran esa postura tan inoportuna y dudosa. 

Se especula, dentro del mismo gabinete presidencial, que AMLO lanzó la bomba 

mediática del condicionamiento de su participación en la Cumbre de las Américas, 

para tratar de quitarle los reflectores a Claudia Sheinbaum, que en ese momento 

traía encima todas las miradas y las críticas por la crisis del Tercer Informe de la 

Línea 12 en el que ella misma se metió la semana pasada, luego de esconder 

primero el tercer reporte que le entregó la empresa DNV en octubre pasado y luego, 

cuando supo que se filtró a los medios de comunicación, apresurarse a descalificarlo 

y a amenazar incluso con demandas a la empresa noruego-alemana que ella misma 

contrató, y todo porque, ahora se sabe, se atrevió a mencionar como una “causa 

raíz” de la tragedia, la falta de mantenimiento y supervisión de daños en el tramo 

colapsado. 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOME 

¿NO DICEN en Palacio Nacional que la economía manejada por el Estado es una 

bendición? Resulta que en Venezuela se privatizará parte de varias empresas 

públicas, porque el gobierno no puede con el paquete. 

 

ASÍ COMO en México dicen que se nacionalizó el litio y se insiste en revivir el 

monopolio de la CFE, en Venezuela hace años se hizo lo mismo con CANTV, 

empresa telefónica y de internet, para la cual ahora Nicolás Maduro anda buscando 

socios en el sector privado. 

 

SEGÚN el comandante chavista, "necesitamos capital para el desarrollo de todas 

las empresas públicas, necesitamos tecnología, necesitamos nuevos mercados". 

También pondrán a la venta acciones de empresas mineras y petroquímicas. 

 

ALGUIEN en México debería tomar nota de cómo a Venezuela se le convirtió en 

pesadilla el sueño de la economía nacionalista. A menos, claro, que López Obrador 

considere que Maduro también es... ¡neoliberal! 

 

JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

Culpa de Calderón 

La obsesión del presidente López Obrador con Felipe Calderón es sorprendente. El 

18 de junio de 2021, cuando se le preguntó quién era el responsable del colapso de 

la Línea 12 del Metro, respondió: "No sé, eso lo tiene que resolver la Fiscalía, porque 

si nos vamos a la responsabilidad política podría decir: ¿Quién era el Presidente en 

ese entonces?". Sin embargo, la única participación del gobierno de Calderón en la 

Línea 12 del Metro capitalino fue aportar recursos a Marcelo Ebrard. 

 

El actual régimen está utilizando uno de los principios de la propaganda de Joseph 

Goebbels: individualizar al adversario, convertirlo en un solo enemigo. Calderón 

representa así para los propagandistas todo lo malo de los gobiernos anteriores; 

Enrique Peña Nieto ni siquiera se menciona. Epigmenio Ibarra, uno de los 

principales propagandistas del régimen, ha señalado en repetidas ocasiones: "Tras 

cometer fraude electoral, Felipe Calderón simuló una 'guerra' al narco y lanzó el 

ejército a las calles para 'exterminar al enemigo'. Se multiplicaron la violencia y los 

asesinatos; se fortaleció el crimen organizado. Un baño de sangre cubrió al país". 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-05-16/op226596
https://www.reforma.com/culpa-de-calderon-2022-05-16/op226598
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DENISE DRESSER 

Peje privatizador 

En este gobierno, los mexicanos perdimos los murales de Diego Rivera en Palacio 

Nacional. ¿Recuerdan la sensación de contemplarlos? Pararse ahí, escudriñando 

cada detalle, explicándoles a los hijos la historia de México, cara por cara? La 

emoción, el embelesamiento, el amor con el cual uno veía la historia plasmada con 

el pincel. Al menos para mí, era parte de la rutina familiar, cada par de meses, 

comenzando por las enchiladas suizas en el Sanborns de los Azulejos, pasando por 

un chocolate al Café Tacuba, terminando el recorrido en la escalinata del Palacio, 

mirando el dolor de la conquista, el orgullo de la Independencia, el fragor de la 

Revolución. El patrimonio compartido, concurrido, visible, y nuestro, ahora 

privatizado por un Presidente que prometía acabar con los privilegios, pero también 

se los apropió. 

 

 

 

SACAPUNTAS 

Por los desaparecidos 

Menos de 90 días tendrá el titular de Segob, Adán Augusto López Hernández, para 

poner en marcha el Centro Nacional de Identificación Humana (CNIH), con el que 

se pretende avanzar en la localización de personas desaparecidas, por lo que ya se 

identifica el sitio donde estará este nuevo centro, que dependerá de la Comisión 

Nacional de Búsqueda. 

La defensa de la 4T 

Nos hacen saber que, en la Comisión Permanente del Congreso, la representación 

del partido Morena, que preside Mario Delgado, y sus aliados, buscan frenar toda la 

agenda legislativa que trate temas en contra de la imagen de la 4T. La oposición ha 

querido entrar a asuntos álgidos, como los feminicidios, asesinatos de periodistas, 

entre otros, pero nomás no pasan. 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/peje-privatizador-2022-05-16/op226600
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/5/16/sacapuntas-404760.html
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UN MONTÓN DE PLATA  

CARLOS MOTA 

¿Y si cerramos la Bolsa? 

El hecho de que se sigan desenlistando empresas de la Bolsa Mexicana de Valores 

y de que no haya nuevas emisoras de capital es uno de los más tristes síntomas 

que reflejan una enfermedad crónica del sistema financiero nacional. 

Una enfermedad que parece no importarle al secretario de Hacienda, Rogelio 

Ramírez de la O. 

Esta situación no es normal en una de las primeras 20 economías del mundo y que 

comparte una vecindad con el mercado estadounidense. 

 

  

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/5/16/y-si-cerramos-la-bolsa-404783.html

